

State Capitol Building Wisconsin

Das Wisconsin State Capitol ist Sitz beider Regierungskammern des Staates Wisconsin sowie des Obersten Gerichtshofs und des Gouverneurs. Es ist bereits das fünfte State Capitol Building des Staates Wisconsin. Ein Erlass von 1989 verbietet im Umkreis von einer Meile den Bau von Gebäuden höher als die Säulen, die das State Capitol Building stützen. Damit ist dieses Gebäude das Höchste in Madison.

Nach der Gründung des Wisconsin-Territoriums im Jahr 1836 wurde das erste State Capitol Building im Dorf Belmont gebaut. Es handelte sich um ein einfaches Holzhaus ohne Strom und Wasser. Aufgrund von Kritik an der Lage des Gebäudes zog die Legislative nach Burlington. Im Jahr 1838 wurden diese jedoch gezwungen erneut umzuziehen, und das dritte State Capitol Building wurde in der neuen Hauptstadt Madison erbaut. Da das Gebäude mit der Zeit zu klein wurde, musste es zwischen 1857 und 1869 durch einen größeren Neubau ersetzt werden. Nachdem ein Feuer diesen jedoch im Jahr 1904 zerstörte, baute man das dritte und damit das heutige State Capitol Building in Madison.

Von 1906 bis 1917 baute man das State Capitol Building nach Plänen des Architektenbüros George B. Post & Sons aus New York. Dabei verwendete man 43 Arten von Gestein aus unterschiedlichen Staaten und Ländern. Ganz oben auf dem Gebäude steht eine 4,7m hohe goldene Statue. Dargestellt ist eine Frau in antikem Gewand. Ihr rechter Arm ist nach vorne ausgestreckt und verdeutlicht damit Wisconsins Motto: "Forward". Auf ihrem Helm sitzt ein Dachs, das Staatstier Wisconsins. In ihrer linken Hand hält sie eine Kugel mit einem Adler darauf. Am Fuße der zentralen Kuppel befinden sich vier Figurengruppen, die für Glauben, Wissen, Stärke, Wohlstand und Überfluss stehen.

